

Somatopsicodinámica de las biopatías

Interpretación de las enfermedades de etiología "desconocida"

Autor: Federico Navarro

ES.TE.R. - Publicaciones Orgón, de la Escuela Española de Terapia Reichiana

La Editorial Orgón que promueve la Escuela Española de Terapia Reichiana, (Es.Te.R.) ha editado un nuevo libro del neuropsiquiatra italiano Federico Navarro, presidente honorario de la I.F.O.C. (International Federation Organomic College's).

El título del mismo es *Somatopsicodinámica de las biopatías*, "interpretación de las enfermedades de etiología 'desconocida'".

Siempre dentro del desarrollo del funcionalismo orgonómico que fue desarrollado por W. Reich y que da una perspectiva diferente a la visión de la medicina oficialista, este es el principal puntal del texto como en los anteriores del mismo autor:

Es un texto muy interesante y controvertido pues algunos fundamentos siguen siendo considerados por algunos como meras hipótesis, pero que el hacer clínico diario y los avances en genética y medicina molecular pienso que se acercan con matices a la etiología que plantean los postulados de F. Navarro.

En este libro la lectura sobre los procesos orgánicos está más desarrollada reduciéndose la simbolización de los síntomas. Pienso que es un proceder necesario que no menoscaba la acción global del ser humano que enmarca lo físico y lo psíquico tanto desde la expresión del órgano como desde la descripción simbólica del síntoma.

Es importante la aportación de este libro pues redonda y potencia la atención del lector en la importancia del S.N.V., el gran olvidado de la medicina

oficial, sólo la psicósomática lo recoge pero no con la complejidad que desarrolló Reich y los postreichianos. No sólo en el cáncer sino en los diferentes procesos degenerativos es primordial resaltar la acción de la simpaticotonía crónica.

Es interesante como integra los descubrimientos de otros especialistas próximos o no a Reich pero cuyos descubrimientos se acercan al funcionalismo orgonómico.

Ya hay suficientes trabajos, y habrá más superespecíficos y especializados en áreas parcelares orgánicas de las biopatías, la visión de conjunto integradora y funcional ayuda a la visión del por qué y el cómo. Y facilita también una mayor comprensión de las hipótesis del problema grave de las biopatías que nos interesa a todos.

Los trabajos de Navarro siempre han acercado la comprensión de lo orgánico físico a lo aparentemente subjetivo de lo mental, ha facilitado el completar lo que Reich por su muerte no pudo completar, darle un cuerpo explicativo, lógico y clínico a la respuesta emocional e instintiva, facilitando que la aparente irracionalidad del conjunto y de la célula se pueda comprender; llegar al fondo, de la integración del esquema de los tres cerebros que señaló McLean.

Es un libro que consigue mejor que el anterior integrar una explicación funcional de las hipótesis y tesis que defiende junto a una adecuada sistematización de la problemática que defiende. Esto es importante al ser un texto investigador, precursor y cuyas tesis es-

tán en continuo desarrollo y cambio a partir de las aportaciones que dan los procesos nosológicos de los pacientes en la vegetoterapia junto a los avances actuales de genética e inmunología, psicoimmunología.

Eso va a facilitar su lectura y posibilidad de crear debate y confrontación científica algo muy rico y vivo en todo libro que pretende ser innovador y da aportaciones e ideas arriesgadas, creo que se merece más de una lectura, sea cual sea la orientación psicológica o médica del lector:

Por: José López Gálvez
Médico Anestesiólogo
Médico Psicoterapeuta Reichiano.

